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乡村振兴·高邮实践

□ 通讯员赵国海 记者郭玉梅

3日下午，高新区江苏数丰水
产种业有限公司董事长杨国梁一
上班就穿上胶鞋，来到位于公司
后身的8方池塘巡查。这里孕育
的近200万尾罗氏沼虾种虾，是
今年5月份从育种车间“移植”来
的，还有一个多月时间它们中的

“种子选手”又将回到公司育种车
间育苗。

这些种虾都是杨国梁的“心肝
宝贝”。杨国梁每天都要到塘口看
望它们，时常打捞上来一些种虾，
观察种虾生长情况。“现在一公斤
平均大概60尾，还有一个月时间
基本就长成了，到时一公斤平均约
有40尾。”杨国梁不时拿起几只个
头较大的种虾向记者介绍说，必须
要有好的虾种，并且育好、卖好，品
种改良才有未来，产业才有希望。

杨国梁是罗氏沼虾行业内的
“明星专家”，曾选育出中国第一个
罗氏沼虾新品种“南太湖2号”。

他也是浙江湖州师范学院教授、农
业部“国家虾蟹体系罗氏沼虾种质
资源与品种改良”岗位科学家。
2016年，经“科技镇长团”牵线，他
来到高新区孙巷村创业，带领团队
自主培育出罗氏沼虾“数丰”新品
系。该品系抗病性强、饲料利用率
高、繁殖性能高、出肉率高，不但解
决了高邮罗氏沼虾种源缺乏的难
题，还将优质虾苗和种虾销往全国
各地。去年，数丰水产供应全国各
地的虾苗达到60亿尾，并给全国
各地20个育苗场供种，其中售给
高邮本地虾苗场的种虾就有1.5万
多公斤、虾苗10亿尾。

我市是全国最大的罗氏沼虾
养殖集中区之一，罗氏沼虾养殖面
积占全国养殖面积的1/4以上。“以
前我们虾农大多是到外地购买虾
苗，现在家门口就能购买到杨教授
培育的优质虾苗，省去了许多成
本。”当地养殖大户管国平介绍说，
杨教授培育的虾苗出虾率超过
98%。不仅如此，杨国梁还在育种

过程中提供技术支持，组织养殖户
外出参观学习好的经验，帮助大家
提高养殖水平。如今，虾农罗氏沼
虾亩产已从过去的600斤至700
斤，提高到850斤至1000斤，养得
好的可达到1000斤以上，收入更是
提高了近一倍。

杨国梁在培育虾苗上有自己
的坚持，22天的孵化期一天都不
能少。为了培育好种虾和虾苗，他
几乎一年四季都待在村里，繁育规
模从创业初期占地约10亩的3个
车间发展到如今拥有268亩的厂
区，从最初的单一育苗车间发展成
集育种中心、繁苗区、种虾养殖区、
水体处理区于一体。 据孙巷村党
总支副书记梅锦林介绍，目前全村
共有5个育苗场，都是从杨国梁这
里引进种虾，每年数丰水产培育的
虾苗都十分抢手。

“杨教授培育的种虾成抢手货”
本报讯（通讯员 薛林生 记者

陆业斌）4日下午，我市召开2019
年度定兵大会，210多名新兵通过
现场票决产生。扬州市委常委、扬
州军分区政委吴广晶和我市人大
常委会主任张秋红、市委副书记张
新钢、市人武部部长唐军参加定兵
会议。市委常委、市人武部政委陈
立柱主持定兵会。

吴广晶认为，定兵是征兵工作
的一个重要阶段，高邮定兵工作组
织严密，程序规范。他希望我市征
兵工作要持续强化组织领导，严格

落实征兵廉洁要求，跟踪抓好新兵
教育管理和服务保障，高质量完成
2019年度征兵工作任务。

张新钢总结了我市今年以来
的征兵工作。他要求，要进一步把
宣传工作、拥军政策、廉洁征兵、经
费保障落实到位，确保今年征兵工
作任务圆满完成。

陈立柱要求，要认真、细致、深
入做好征兵各项工作，关注新兵身
体状况、思想变化、人身安全，高度
重视廉洁征兵工作，加强新兵教育
管理，保障部队优质兵员。

我市召开2019年度定兵大会——

210多名新兵现场票决产生

强信心 保增长

本报讯(通讯员 裴鸿翔 记
者 子杼) 日前，省工信厅公布《省
重点推广应用的新技术新产品目
录》（第二十批），我市11个新产
品位列其中，主要分布在新能
源、电子信息、生物技术和新医
药、新材料和互联网、高端装备、
智能电网以及装备制造等领域，
入选数占扬州大市的57.9%。截
至目前，我市已有140个产品列
入《省重点推广应用的新技术新
产品目录》，列入目录产品数居
扬州县市区之首。

近年来，我市围绕提升企业

的竞争力和持续创新能力，通过
引导企业研发利润高、市场行情
好、技术含量高“一招鲜”的拳头
产品，有力地推动企业高质量发
展，取得了显著成效。此次入选
的11个新产品具体为江苏金丰
机电有限公司的物流无人机运动
控制器、江苏传艺科技有限公司
的带背光柔性线路板集成化模
组、扬州市鑫通交通器材集团有
限公司一体化人行信号灯、江苏
科凌医疗机械有限公司DL.A型
电动手术台、江苏华富储能新技
术股份有限公司耐高温型蓄电

池、江苏恒辉电气有限公司的消
防智能设备用环保型高阻燃耐火
特种电力电缆、扬州市祥华新材
料科技有限公司活性包装用碳量
子点/纳米银复合材料、江苏润华
电缆股份有限公司的低烟无卤阻
燃YTBW型电缆、扬州曙光电缆
股份有限公司的高性能长寿命双
绝缘建筑用电缆、江苏赛特电气
有限公司的智能化电气设备连接
用环保型数据传输阻燃耐火电
缆、扬州市金阳光电缆有限公司
的城市轨道交通用特种有源信标
电缆。

我市新增11个省重点推广应用新产品
全市已有140个产品入选推广目录

本报讯（记者 殷朝刚）日前，
由市外商投资企业协会招引落户
城南新区的中外合资德田丰汽配
项目已到账近600万美元并进入
试生产；落户高新区的上海托新
公司总投资10亿元人民币的汽
配项目已完成前期审批手续并即
将正式开工。

市外商投资企业协会是一家
服务外资企业的社团组织。据协
会会长何其新介绍，该协会现有
会员单位102家，其中有12家为
我市工业企业纳税前22强，纳税
额占比达77.4%，成为我市工业企
业的“第一方阵”。在服务企业过
程中，协会不断放大“二线”职能，
积极发挥“一线”作用，在招大引
强方面充分展现了协会的“内
功”。在春节、中秋等重要时间节
点，市外商投资企业协会积极配
合市委、市政府，成功举办了在邮
投资外籍企业家中秋座谈会和重

点外商投资企业主要负责人新春
联谊会等活动。市政府主要领
导、分管领导及有关部门、园区、
乡镇主要负责人同企业负责人欢
聚一堂，叙友情、听建议、话商机、
谋发展，对企业负责人提出的建
议和意见，现场会商交办。为让
企业及时了解国家、省、市新出台
的一系列惠企政策，协会还主动
邀请市工信局、科技局、人才办以
及金融、税务等部门专家进行新
政策集中宣讲，为企业释疑解惑，
并为企业编发“实用政策套餐”。

企业有困难，协会成员在微
信群发一条微信就会有专人帮
办。一年多来，协会协调相关部
门，共帮助企业解决子女就学、员
工招聘、项目建设与生活、生产方
面的难题20多个。此外，协会还
积极帮助会员企业搭建寻求业务
合作的平台，带领企业跑科研院
所、国企央企寻求合作，推动会员

企业互助配套，做到资源共享、信
息互通、渠道共融。

协会执行会长张锋介绍，市外
商投资企业协会在做好服务的同
时，还把“招大引强”作为协会一个
硬指标来实现。协会成立一年来，
会同有关乡镇、园区，采取“走出
去、请进来”的方式，先后深入京、
津、沪、苏南等地拜访30多家知名
企业，邀请20多批（次）境内外客
商来邮考察，获取较为实在的招商
信息20多条，并有两个重大项目
分别落户城南新区和高新区。同
时，协会还牵线促成高新区同上海
两家重点园区结对合作，并帮助编
制了高新区汽车零部件产业园初
步规划、招商指南以及有关招商项
目专题推介函，积极发挥了招商引
资“媒介”和“智囊”作用。

市外商投资企业协会助力高质量发展招招实——

服务企业 招大引强

本报讯（通讯员 刘永浩 记者
杨晓莉）日前，市医疗保障局负责
人走进全市各类定点医疗机构，约
谈各医疗机构的“一把手”，引导医
疗机构加强内部管理，规范医疗行
为，切实减轻参保患者就医负担。

医疗保障是事关百姓健康的
重大民生工程，医疗保障基金是老
百姓的“救命钱”，是医疗保障制度
可持续发展的保障和底线。据统
计，目前，我市共有各类定点医药
机构305家，其中定点医疗机构33
家、定点药店 272 家。全市共有
75.61万人参加医保，去年全市医
保基金总收入 11.74 亿元、支出
10.13亿元。

近年来，我市出台了一系列医
保管理制度和规范文件，医保基金
监管取得了一定效果。为确保有
限的医保基金发挥最大的社会效
益，近期，市医保局对各类医疗机
构“一把手”进行约谈，对定点医疗
机构可能存在的违反或偏离医疗
保险政策、规定等苗头性、倾向性
问题及时进行提醒及督导整改，督
促医疗机构加强内部医保管理，规
范和提升管理服务水平，让广大参
保患者更好地享受医保政策福
利。同时，市医疗保障局还编印了
《高邮市医疗保障基金监管实用手
册》“口袋书”，供各级各类医疗卫
生机构从业人员学习掌握。

市医保局约谈医疗机构“一把手”
减轻医保参保患者就医负担

本报讯（记者 陆业斌）5日，省
水利厅副厅长韩全林来我市调研水
利工作。市委副书记张新钢，市委
常委、市政府党组成员杨文喜陪同
调研。

在邮期间，韩全林先后深入到
安徽省天长市与我市菱塘回族乡
交界的秦栏河察看水环境治理，到
运河西堤查看水利工程建设及堤

防遗址保护，赴高邮湖马棚段、高
邮湖界首金墩段了解环境治理和
退圩还湖情况。他肯定了我市推
进江淮生态大走廊建设所做的工
作，同时希望我市进一步健全完善
管护机制，积极主动担当作为，治
理好水环境，传承好水文化，保护
好水生态，推动高邮水利事业高质
量发展。

韩全林来邮调研水利工作

屏淮路一主供水管爆裂现场成汪洋
港邮公司冒雨抢修当晚8时恢复主管道供水

（详见2版）


